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i京都支部役員体制が決まりましたい

京都支部委員会の体制を第3回及び第4回支部委員会で決めました。

支部長 大館和郎(学圏大)

事務局長 大館和郎(学園大)

支部報編集 田北十生(京都橘)

支部報印尉 金森孝之(京大)

支部報発送 金森孝之(京大)

HPとML担当 赤津久弥(京大)・呑海抄織(京大)

研究企画 呑揮沙織(京大)・赤揮久弥(京大)

京且 織 吉田誠(京大)

財 政 吉田誠(京大)

全国委員担当 呑海沙織(京大)
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京都図書館大会第 10回(平成 13年 9月 12日、京都府立図書館)に参加いたしました。講

演の中で、特に気になった点のみトピック的に報告します。

大城善盛先生の講演は r2 1世紀の図書館像を探るJでした。情報ジテラシー教育がたいせつ

である。生涯学習社会となり様々な館種を越えた図書館の連携が求められる。

オンライン情報源が主流となる。所蔵から基本アクセス主流へ。サイト・ライセンスからコン

ソーシアム・ライセンスへ。図書館と情報処理センターの融合。大学全体の電子図書館形成。図

書館、文書館、博物館の融合。苛警は、伝統的な司書プラスコンビュータと通信技術能力が必要。

インターネットに習熟した検索スペシャリストが必要。図書館の情報サロン化。レファレンスは、

電子メイルでも受け付けるべし。インターネット上の有益なリンク形成も図書館の仕事。

図書館の評価は第 3者評価であるべきだ。特に、利用者の満足度。情報Dテラシー教育とコン

ピュータ・リテラシーとは違う。日本における、情報リテラシー教育の特徴は、独立科目型であ

る。図書館は、情報が交流し、交換される場となるべきである。

以上、今後の大学図書館の将来の方向性が理解できました。

京都府立図書館の川上元氏は「公共図書館と ITJについて講演されました。京都府立図書館は、

IT技術を導入することをコンセプトとして設計されており、マノレティメディアを活用した 21世

紀型図書館を目指している。 3つのサブ・システム(業務支援サブ、ネットヲーク・サブ、マノレ

ティメディア・サブ)で成り立っている。及び、付随の 3システム (CD-ROM閲覧システム、外

部データベース閲覧システム、 AVブースシステム)について。 多分、公共図書館で利用者が

外部データベースを利用できるのは、最初であろう。但し、有料。レファレンス・サービス支援

機能は、図書館員が共同で構築する知識データベースとして構想している。

インターネットの閲覧端末があるが、フィルター・ソフトをインストールしている。但し、利

用者の知る権利を侵害しているかも。公共図書館では、利用者が多様なため、利用者教育は難し

い。国会図書館総合図録は、公共図書館全体の総合目録としで機能している。

参加者は、 120名と予想以上の参加があり、会場は人であふれる大盛況でした。その後の、

懇親会では、)I!上氏より、府立図書館の創設に関わる興味ある裏話を聞くことができました。

京都府立図書館内の見学会もありました。特に自動書庫は、すごいです。ひととおりの説明を

聞きましたが、聞き漏らした点もありますので、いずれ、詳しく報告できればと思います。

(かなもり・たかゆき 京都大学経済研究所図書掛)
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戸前副議選道右道芸~~~~~究明ヴ………J…:%%-:.…w二校W2

3 日時:2001年 10月2日(火)19:00-20:30 ~~ 
n 場 所:京都大学附属図書館3Fスタッフラウンジ 者

5 出 席:大館、錦、呑海 i 
B 【報告事項】

5 1.会員情報 93名(変動なし)

~ 2.財政情報 25名(納入率26%)

j I 全国委員について ; 

j 【審議事項】

を ・全国委員担当呑海支部委員

5 2 9月以降の研修活動及び交流活動について 3 
冷 1)見学会について 3 

・好企画が立てられるまで保留する。 3 
:1 2) 1日セミナーについて g 

開催候補日について以下のように決定した。 3 
第 1候補 1月26日(土)

第 2候補 2月 16日(土)

第 3侯補 1月 19日(土)

3)忘年会について ・11月 27日(火)の支部委員会後に開催

次回支部委員会 1 1月 27日(火)
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.大図版都腕つなぎ第55回 金森 孝之 さ ん @
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私のインターネット生活
生協で、安いラップトップが売出されていた。もちろん、少々古い型ではあるが、能力

的には、家にあるデスクトップ型の 5-6倍はあるようだ。すぐに購入したが、自分で小説

を書くわけでもないので、ワードなどはあまり用がない。やはり、インターネットにつなが

ないと意味がないということで、近くの電気屋へ行ってカタログ等で検討する。もちろん、

NIFTYにはいっているので、デスクトップからモデム経由でインターネットを利用できるが、

遅いうえに不安定ときていてダメである。

ラップトップならやはりモパイルであろうと、PHSでカード型のものを購入する気ピなっ

たが、「いや待てよ、今持っている携帯電話がもったいない。JPHSの電話にして、そこにケ

ーブノレでつなげばいいのではないか。そこで PHSの電話を貿って、接続ケーブルを購入。

携帯電話の方は、解約。早速、ラップトップに PHSをつなげて、つながるか確認するが、

つながらない。また、電気屋へ直行。そこで、調べてもらうと、つながる電話番号は一つだ

けとのこと。それも番号の後ろにおまじない("#"#4)もいる。やっとつながり、 NIFTYの

ホームベージが出てきて一安心。スピードは、 64 KbpsとISDN並で、まずまずのスピード

で途中落ちることもない。 やはりインターネットは便利です。子供の病気は、たいしたこ

とがなくともいろいろとある。鼻血などでも治療方法が判らない。私は、ヤフーをひいきに

していている。「鼻血Jで検索してみる。あれこれと出てくるので、信用できそうなことの

書いてあるサイトを選択する。子供の病気であれば、小児科の先生、製薬会社の作るサイト

なら信用できるだろうと思う。寓有製薬の子供 119番というのがよさそうである。

その他、ホテルの空き具合の調査、博物館のイベント調査、遊び場の調査、美術館の展

覧会の会期調査などなど。現代生活にかかせないツーノレと思う。でも PHSの電話代が 1万円

近くになる。ネットサーフィンなどは無理で、必要なことだけに使おう o

次は、やはりブロードバンドでしょうか。この前、 ISDNを入れてと言ってダメと言われ

ていたのだが、ブロードバンドなら現在のアナログでいいとのこと。あの古いデスクトップ

を更新してからとも思うが、嫁様の顔色を伺いながら、言い出すタイミングを見計っており

ます。
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